



Leipziger Förderverein der Sprachheilschule  
„Käthe Kollwitz“ e.V.

Karl-Vogel-Straße 17-19, 04318 Leipzig  
[www.foerderverein-sprachheilschule-leipzig.de](http://www.foerderverein-sprachheilschule-leipzig.de)  
E-Mail: [foerderverein-sprachheilschule@gmx.de](mailto:foerderverein-sprachheilschule@gmx.de)

## NEWSLETTER DES FÖRDERVEREINS

SCHULJAHR  
2023 | 2024

### Vorwort - Ein neues aktives Mitglied unter den Lehrkräften

Als Förderverein der Schule stehen für uns die Schülerinnen und Schüler im Fokus. Wir kreieren und organisieren Projekte, Auszeichnungen, Sachgeschenke, Veranstaltungen und somit schlichtweg schöne Momente für die Kinder und Jugendlichen.

Obwohl durch in diesem Schuljahr drei Lehrerinnen der aktiven Vereinsmitglieder nicht das ganze Schuljahr vor Ort mitwirken konnten, hat der Förderverein wieder zahlreiche Projekte umgesetzt. Dabei haben wir auch von den Erfahrungen der letzten Schuljahre profitiert. Immer wiederkehrende Rituale leiten uns durch das Schuljahr und lassen Traditionen wachsen. Seit diesem Schuljahr wirkt auch Frau Müller-Boesche - Klassenlehrerin der 1f - als Lehrkraft aktiv im Förderverein mit.

Der in der Vereinssatzung festgelegte Vorstand setzt sich aus folgenden Lehrkräften zusammen:

**Laura Noack** - Vorsitzende  
**Vivian Köppe** - stellvertr. Vorsitzende  
**Laura Leonhardt** - Schriftführerin  
**Julia Müller** - Kassenwärtin

Außerdem engagieren sich noch aktiv:

**Melanie Tullmann**  
**Lisa Paetzold**  
**Babette Müller-Boesche**

Hiermit möchten wir allen weiteren Mitgliedern des Vereins - Lehrkräften und sehr vielen Eltern - danken, die durch den Mitgliedsbeitrag in diesem Schuljahr die finanzielle Vereinsarbeit ermöglichten. Vielen Dank für Ihre Unterstützung. Wir danken zudem einem Elternteil der 2d für die großzügige Spende.

Herzliche Grüße,  
Laura Noack / Vorstand



## DER WEIHNACHTSMANN WAR DA!



Am 18. und 19. Dezember besuchte uns der Weihnachtsmann. Es ist schon Tradition, dass er am Förderzentrum einen Stopp einlegt. Zunächst begrüßte er die 1. bis 4. Klassen einzeln in der Aula. Die Jugendlichen der Klassen 5 bis 9 überraschte er im Unterricht. Er verteilte nette Worte, Schokolade und pro Klasse ein Pausenspiel. Wir freuen uns schon auf seinen nächsten Besuch.

## EIERFÄRBen IN DER OSTERZEIT

Schon zum dritten Mal fand das Osterprojekt des Fördervereins statt. Dafür wurde alles im Speiseraum vorbereitet. Die Kinder legten gekochte Bio-Eier in Kaltfarben, gestalteten Eierbecher und lösten Osterrätsel. Währenddessen versteckte der Osterhase Schokolade im Klassenraum. Für ihre Hilfe danken wir Frau Harzbecker sowie den FSJlern Herrn Fritzsche und Herrn Töpfer (als Osterhase).



## STAND ZUM TAG DER OFFENEN TÜR



Am 5. Juni fand der Tag der offenen Tür und im gleichen Zuge wieder der Info-Elternabend und die Schnupperstunde für die zukünftigen 1. Klassen statt. Am Stand des Fördervereins konnten sich die Gäste mit Kuchen, Kaffee und anderen Getränken stärken. Insgesamt haben wir ca. 300 € eingenommen. Wir danken den zahlreichen Familien, die leckere Kuchen zum Verkauf beisteuerten. Das war großartig!

## ALTPAPIER SAMMELN



Seit Schuljahresbeginn sammeln SchülerInnen fleißig Altpapier. Regelmäßig werden Container vom Wertstoffhof befüllt. So lernen die Kinder, dass Papier wertvoll ist und wiederverwendet werden kann. Es wurden insgesamt 1,3 Tonnen Altpapier gesammelt! Der Großteil des Geldes vom Wertstoffhof kommt dem Förderverein für Projekte zugute. Ein anderer Teil wird gespendet an die Leipziger Organisation „Orang-Utans in Not“.

## GEWINNER-AUSFLUG ZUM ZOO

Die Klasse, die bis Anfang Juni das meiste Altpapier gesammelt hat, hat gewonnen. Den 2. Platz belegte Klasse 1g. **Klasse 1c sammelte am meisten** und erhielt von Förderverein einen Zoobesuch geschenkt, der am 18. Juni stattfand. Dabei erhielten sie zu Beginn im Pongoland eine spannende Führung von Frau Becker und dem Verein „Orang-Utans in Not“.



## INFO-PROJEKT ZUM REGENWALD



Warum verschwindet der Regenwald? Warum sind somit Orang-Utans in Gefahr? Was hat das mit Nutella und Palmöl zu tun? Was haben Bäume mit Papier zu tun? All diese Fragen klärten die 4. Klassen vom 14. bis 16. Juni mithilfe von Frau Becker und dem Verein „Orang-Utans in Not“. Dabei wurden tolle Plakate gestaltet und Früchte aus dem Regenwald genascht.

Der Erlebnistag richtet sich an einzelne ausgewählte Kinder und Jugendliche aus den Klassen, die einfach mal etwas Abwechslung benötigen - ganz egal, wie ihre Schulleistungen sind.

## ERLEBNISTAG IM NATURKUNDEMUSEUM



Mit einem neuen Kinderprojekt „brain and breakfast - Brötchen und Bildung“ lädt das Naturkundemuseum zu einer Museumstafel mit leckerem Frühstück ein. Am 21. November fuhren auserwählte Kinder der 1. bis 3. Klassen mit Begleitung Frau Tullmann zum Museum, frühstückten ausgiebig, erhielten eine Führung und zum Schluss ein eigens für das Projekt erstelltes Kinderbuch.

## ERLEBNISTAG BEIM SCHWARZLICHTMINIGOLF

Am 31. Mai fuhren die ausgewählten Kinder und Jugendlichen der Klassen 4 bis 8 zum Schwarzlichtminigolf Lilalicht direkt ins Leipziger Zentrum. Begleitet wurden sie von Frau Schorer und Frau Paetzold. Mit 3D-Brille begaben sie sich in kunterbunt-leuchtende Themenwelten und lösten am Ende sogar das Rätsel. Alle berichteten von einem „richtig coolen Tag“.



## LOB DER SCHULLEITERIN



Frau Koglin verteilte wieder am letzten Schultag ein „dickes Lob“ an Kinder mit tollen Entwicklungen oder besonders guten schulischen Leistungen. Je ein Kind pro Klasse erhielt dabei - wie jedes Jahr - eine Urkunde und ein individuelles ausgewähltes Buch. Bei der Abschiedsveranstaltung in der Aula gab es auf der Bühne Applaus der ganzen Schule.

## WEITERE MITHILFEN

**In diesem Schuljahr haben wir diese Vorhaben zudem finanziell unterstützt.**

- Abschlussgeschenke für die 6. Klassen

## AUSBLICK AUF DAS NÄCHSTE SCHULJAHR

**Auch im nächsten Schuljahr werden folgende Rituale wieder umgesetzt:**

- Sammeln von Altpapier für den Verein „Orang-Utans in Not“
- Besuchs des „Pongoland“ im Zoo Leipzig mit der Gewinnerklasse
- informatives Schulprojekt des Vereins „Orang-Utans in Not“ in einzelnen Klassen
- Weihnachtsprojekt - „Der Weihnachtsmann kommt!“
- Osterprojekt - gemeinsames Eierfärben
- Lob der Schulleiterin für einzelne SchülerInnen mit Buchgeschenk
- Erlebnistag für einzelne SchülerInnen

**Zu Beginn des nächsten Schuljahres findet ein großes Schulfest statt, was vom Förderverein organisiert wird. Eigentlich braucht es nie einen Grund zum Feiern, doch das 30-jährige Jubiläum des Fördervereins kommt da gelegen.**

## MITGLIED WERDEN ODER SPENDEN

Hauptsächlich finanzieren wir alle Vorhaben durch Spenden oder Beiträge der Mitglieder.

Der Mitgliedsbeitrag pro Schuljahr beträgt 12€.

Hierfür ist die Beitrittserklärung auszufüllen. ([www.foerderverein-sprachheilschule-leipzig.de](http://www.foerderverein-sprachheilschule-leipzig.de))

Die Beitrittserklärung kann uns z.B. über die Klassenlehrkraft oder die E-Mail-Adresse des Vereins zugestellt werden. ([foerderverein-sprachheilschule@gmx.de](mailto:foerderverein-sprachheilschule@gmx.de))

Daten des Vereinskontos für Spenden oder Mitgliedsbeiträge:

**Sparkasse Leipzig**

**DE27 8605 5592 1100 0599 42**

**Betreff, z.B.: Mitgliedsbeitrag 2024-2025**